
MINUTA DA ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA 1 

BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO RIO MUCURI-CBH 2 

MU1 3 

 4 

 5 

No dia 24 de setembro de 2020, às 15:00 horas, conselheiros e convidados 6 

do CBH MU1, reuniram-se de forma virtual através do aplicativo Jitsi 7 

Meeting no https://meet.jit.si/ArbitraryDeficitsEmbarkRandomly. Estavam 8 

presentes os conselheiros: Representantes do Segmento Poder Público 9 

Estadual: Túlio Bahia Alves (IGAM - suplente); Awderclaner Ferreira Vieira 10 

(PMMG - titular) e seu suplente  Alan de Brito Silva (IMA); Sandro 11 

Rodrigues da Silva (EMATER - titular); Janaína Mendonça Pereira (SEMAD - 12 

titular); Representantes do Segmento Poder Público Municipal: José de 13 

Souza Paim Neto (Prefeitura de Águas Formosas - titular); Paulo César 14 

Tomich Taroni (Prefeitura de Carlos Chagas - titular); Camillo Caldas de 15 

Miranda(Prefeitura de Nanuque - suplente); Representantes do Segmento 16 

Usuários: Daiane Silva Cardoso (Coolvam -titular) e sua suplente Renata 17 

Medrado Malthik (FIEMG); Aldo José Diniz (COPASA - titular) e seu 18 

suplente Ramon Queiroz Batista (COPASA) ; Representantes do Segmento 19 

Sociedade Civil: Ivan Carlos Carreiro Almeida (IFNMG - titular) e seu 20 

suplente Ricardo Antônio Andrade Santos (CREA - MG);   Alice Lorentz de 21 

Faria Godinho (MPRTSM - titular) e sua suplente Deliene Fracete Gutierrez 22 

(Instituto Pauline Reichstul); José Aparecido de Oliveira Leite (UFVJM - 23 

titular) e seu suplente Luís Ricardo de Souza Corrêa (UFVJM); Álisson 24 

Bragança Silva (ABES - titular) e da secretária do CBH, Camila de Freitas 25 

Pereira. Tivemos como convidados presentes na reunião, Fabiana 26 

Monteiro de Moura Fernandes Campos (IGAM) e de Meire Mateus de 27 

Lima (Nascentes do Mucuri). A abertura foi conduzida pela presidente do 28 

comitê, Janaína Mendonça Pereira, que agradeceu a presença de todos, 29 

principalmente dos convidados. Em seguida Janaína perguntou se os 30 

conselheiros gostariam que  fosse realizada a leitura da minuta da Ata e os 31 

conselheiros dispensaram, e a mesma foi submetida para aprovação, 32 

sendo que a Ata foi aprovada por todos os conselheiros que participaram 33 

da reunião em questão. A presidente pontuou sobre as solicitações que 34 

foram feitas pelos conselheiros na última reunião, e respondendo a 35 

solicitação do conselheiro Adeílson para apoio do Ministério Público no 36 

https://meet.jit.si/ArbitraryDeficitsEmbarkRandomly


combate aos crimes ambientais em Itaipé, especialmente os 37 

desmatamentos ilegais, Janaína informou que contactou o promotor 38 

André Merrighi para suporte, mas o mesmo foi transferido para Sete 39 

Lagoas. O promotor se prontificou a repassar o modelo de procedimento 40 

que ele adotou na comarca, para que fosse encaminhado aos demais 41 

promotores de Teófilo Otoni. Outra solicitação da reunião anterior foi a 42 

realização de uma reunião com os candidatos a prefeito dos municípios da 43 

Bacia do Mucuri. Na oportunidade será apresentado o CBH e submetida 44 

para assinatura dos mesmos uma carta compromisso pela gestão das 45 

águas no Mucuri. Janaína informou que está elaborando a minuta da carta 46 

e que irá repassar aos demais conselheiros para contribuições, e que está 47 

aguardando a efetivação dos candidatos, que têm o prazo até dia 29 de 48 

setembro de 2020, para agendar essa reunião com os candidatos 49 

confirmados. Próximo ponto de pauta foi sobre as eleições para a nova 50 

diretoria do CBH MU1 para o mandato dos próximos dois anos. A 51 

comissão eleitoral composta por Luís Ricardo, Sandro, Adeílson e Renata 52 

informou que houve apenas uma chapa que se candidatou e que a mesma 53 

estava aprovada para participar do processo eleitoral. Logo a Presidente 54 

do CBH MU1, Janaína Mendonça Pereira que está se reelegendo fez a 55 

apresentação da chapa que está se candidatando à reeleição, denominada 56 

“Juntos pelo Mucuri” e informou alguns avanços que houveram nos 57 

últimos dois anos e apresentou as propostas para a continuidade do 58 

mandato. Iniciou-se assim o processo de votação e os 13 conselheiros 59 

aptos votaram na continuidade da chapa, sendo a mesma eleita por 60 

unanimidade. A diretoria será composta pela presidente Janaína 61 

Mendonça Pereira, do vice-presidente Ivan Carlos Carreiro Almeida, da 62 

secretária Daiane Silva Cardoso e pela secretária adjunta Alice Lorentz de 63 

Faria Godinho. Fabiana Moura do IGAM informou que o Termo de Posse 64 

será inserido no SEI e que todos os conselheiros membros da diretoria 65 

eleita deverão assinar assim como o representante do IGAM que é o Túlio 66 

Bahia Alves. Assim que foram nomeados, Janaína agradeceu a confiança 67 

de todos os conselheiros e falou que é um privilégio fazer parte do Comitê 68 

e completou que tem muito orgulho de representar um conjunto de 69 

pessoas tão especiais, tão capacitadas e comprometidas e que nunca teve 70 

dificuldades em reunir, discutir e construir ações no CBH. A presidente 71 



agradeceu a confiança de todos os conselheiros e que espera que nesta 72 

nova etapa possa se comprometer ainda mais com as ações do Comitê e 73 

obter mais avanços junto a todos os conselheiros e a população do 74 

Mucuri. Janaína também agradeceu: ao conselheiro Luís Ricardo que, 75 

apesar de não estar na Diretoria, está sempre disponível em cooperar nas 76 

questões administrativas e políticas; a secretária Camila por todo o seu 77 

comprometimento; e também ao IGAM, representado por Fabiana e Túlio, 78 

pelo apoio de sempre. Janaína também informou que a Ex Diretora do 79 

IGAM, Marília Melo, assumiu a Secretaria de Meio Ambiente de Minas 80 

Gerais e que espera grandes avanços para a gestão das águas, pedindo a 81 

equipe do IGAM que levasse o abraço e o desejo de boa sorte para a 82 

secretária. Próximo ponto de pauta foram os informes gerais. Janaína 83 

informou da importância de registrar que ela segue representando a 84 

SEMAD e completou falando sobre os trabalhos que vêm sendo realizados 85 

pela secretaria de Meio Ambiente de Teófilo Otoni, que está 86 

implementando o Programa Viver Bem Teó, com um conjunto de projetos 87 

e ações que visa, a melhoria da qualidade ambiental do município, como 88 

os Pomares Urbanos. Janaína também informou da realização no dia de 89 

hoje do dia de campo do projeto Frutificar que teve como tema o manejo 90 

das culturas do mamão, maracujá e coco. O projeto Frutificar conta com o 91 

apoio da Secretaria de Agropecuária de Teófilo Otoni, que vem 92 

fornecendo assistência técnica, mudas e insumos aos produtores 93 

cadastrados no projeto. Túlio Bahia informou a respeito dos trabalhos 94 

realizados pela PROFILL e que a empresa já entregou alguns produtos 95 

referentes ao diagnóstico para elaboração do Plano Diretor de Recursos 96 

Hídricos da Bacia Hidrográfica, e que os mesmos estão sendo analisados e 97 

revisados pelo IGAM para verificar se os mesmos atendem às exigências e 98 

o próximo passo será uma reunião com o GAT para revisão final. Túlio 99 

informou que a PROFILL já gostaria de iniciar a realização do prognóstico, 100 

mas que o IGAM acredita ser melhor ocorrer após o processo eleitoral, 101 

para evitar influências políticas no mesmo, e desta forma o início dos 102 

trabalhos para a realização do prognóstico será em dezembro deste ano. 103 

Luís Ricardo informou que no dia 15 de outubro de 2020 será realizada a 104 

assembleia para eleição da nova diretora da ONG Movimento Pró Rio 105 

Todos os Santos e Mucuri e que é importante que os conselheiros 106 



participem da assembleia já que a ONG é parceira do CBH MU1. Nada 107 

mais a tratar, Janaína Mendonça Pereira deu por encerrada a presente 108 

reunião, da qual, eu, Ivan Carlos Carreiro Almeida lavrei a presente Ata, 109 

que após lida será submetida à aprovação do Comitê. A reunião foi 110 

finalizada às 16h40min. 111 

 112 

 113 

Ata da reunião aprovada em 10/12/2020 114 

  115 

  116 

__________________________________ 117 

Janaína Mendonça Pereira – Presidente do CBH MU1 118 

 119 

__________________________________ 120 

Ivan Carlos Carreiro Almeida – Secretário do CBH MU1 121 

 122 


